

Presentan organizaciones propuestas para discusión

Alertan autoritarismo con reforma electoral

Llaman a abrir diálogo y evitar que el Gobierno decida cambios

REFORMA / STAFF

Organizaciones de la sociedad civil advirtieron ayer que la reforma electoral impulsada por el Gobierno federal podría significar “la definitiva llegada de un régimen autoritario” si se aprueba de manera unilateral.

En un pronunciamiento público, afirmaron que la emergencia nacional es real y, por ello, llamaron a preservar lo que “con tanto esfuerzo permitió forjar un sis-

Para la discusión

- Mejorar el procedimiento para nombrar consejeros, trasladando la tarea al Senado.
- Asegurar suficiencia presupuestal para el árbitro electoral.
- Fortalecer la autonomía y el federalismo en los comicios locales.
- Garantizar la permanencia del Servicio Profesional Electoral en todo el país.
- Blindar el padrón electoral de cualquier injerencia gubernamental.
- Reforzar la vigilancia ciuda-

Las organizaciones civiles plantearon ocho principios a tomar en cuenta en la reforma electoral:



- Promover una representación proporcional pura para reflejar en el Congreso de la Unión la pluralidad política real.
- Mejorar el financiamiento público para propiciar equidad en la competencia.

tema electoral y democrático en las últimas tres décadas”.

Como parte de su estrategia, convocaron la semana pasada a María Marván, José Woldenberg, Leonardo Valdés y Lorenzo Córdova, ex presidentes del IFE-INE, a reflexionar en torno a un diagnóstico sobre la materia.

“Coincidieron en que el sistema electoral en México ha funcionado hasta hace poco eficazmente y ha sido la piedra angular de la democratización, y que cualquier modificación al marco normativo debe contar con un amplio consenso para garantizar la legitimidad de la reforma, de los futuros procesos electorales y de la estabilidad del país”, indicaron.

Del mismo modo, denunciaron una “anomalía inconstitucional” en la Cámara de

Diputados, donde la mayoría oficialista, afirmaron, viola la Constitución al tener una sobrerrepresentación superior a 20 por ciento.

Las organizaciones plantearon que rumbo a la reforma impulsarán ocho “principios clave”: mejorar el procedimiento de nombramiento de consejeros –trasladando la tarea al Senado–; asegurar suficiencia presupuestal para el árbitro electoral; fortalecer la autonomía y el federalismo en la organización de comicios locales y garantizar la permanencia del Servicio Profesional Electoral en todo el país.

Así como blindar el padrón electoral de la injerencia gubernamental; reforzar la vigilancia ciudadana en todas las etapas de la elección; mejorar el financiamiento público para propiciar equidad en la competencia y promover una representación proporcional pura para reflejar la pluralidad política real.

Con base en esos principios, anunciaron las organi-

zaciones, presentará una serie de iniciativas que incluyen, en particular, la convocatoria a más espacios de diálogo entre todos los actores de la vida pública, sin exclusiones; una propuesta formal a todas las bancadas para iniciar un diálogo democrático, y la realización de un foro internacional que llame la atención sobre el proceso crítico a punto de iniciar en México.

“Una reforma elaborada cupularmente, de manera inconsulta, desde y para el Gobierno, equivaldría a la definitiva llegada de un régimen autoritario en México. Lo anterior implicaría romper con un sistema que ha permitido diversas alternancias pacíficas del poder y que no se puede destruir ahora por quienes lo detentan, en un intento de señalar defectos para en realidad perpetuarse en el poder”, indicaron, entre otras, el Frente Cívico Nacional, Laboratorio Electoral, México Justo, Controla tu Gobierno, Unidos y Une México.